
 

 

 

 

 

令 和 ４ 年 

 

舞 鶴 市 議 会 ９ 月 定 例 会 

 

質 問 通 告 表 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 舞 鶴 市 議 会 
 
 
 
 

代表質問  ９月１４日（水） １０時から 

一般質問  ９月１５日（木） １０時から 

      ９月１６日（金） １０時から 



１  上 羽 和 幸   公 明 党 議 員 団 代 表  

質 問 方 法  一 括  

要                      旨 

 

１ 新型コロナウイルス感染症の影響について 

⑴ 市内医療機関の状況について 

⑵ 物価高及び経済の状況について 

 

２ 新たな海洋・海事産業について 

・ 国との連携及び今後の見通しについて 

 

３ 子どもの豊かな育みを支える環境づくりについて 

・ ヤングケアラーについて 

 

４ 図書館のあり方と基本計画について 

⑴ 基本理念と施策について 

⑵ 図書館機能の再編について 

① 再編による効果について 

② 東西図書館の統合による中央図書館の新設について 

③ 現状の東西方式との比較について 

④ ５地区の分館とその機能について 

⑤ 自動車図書館（ＢＭ）の実施について 

⑥ 小中学校図書館における整備充実の支援と連携について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



２  肝 付 隆 治   創 政 ク ラ ブ 議 員 団 代 表  

質 問 方 法  一 括  

要                      旨 

 

  １ 活力あるまちづくりについて 

   ⑴ 本市の産業振興のビジョンについて 

   ⑵ 京都舞鶴港の港湾振興について 

   ⑶ 舞鶴市地域エネルギービジョンと地域の活性化について 

   ⑷ 道路ネットワークの構築と今後の見通しについて 

   ⑸ 企業誘致への取組について 

    

  ２ 地域特性を生かしたまちづくりについて 

   ⑴ コンパクトシティ＋ネットワークによる西地区のまちづくりについて 

   ⑵ 赤れんが周辺等まちづくり事業による東地区の活性化について 

    

３ 市民の参画と協働によるまちづくりについて 

   ・ 市民が積極的にまちづくりに参画するための政策について 

   

  ４ 頻発化・激甚化する災害への危機管理対応の強化について 

   ⑴ 危機管理対応への考えについて 

   ⑵ 自助、共助を支える公助の役割について 

   

  ５ 本市の未来を担う子どもたちの学校教育について 

   ・ 持続可能なまちづくりと子どもたちの学校教育について 

 

 

 

 



３  鴨 田 秋 津   市民クラブ舞鶴議員団代表  

質 問 方 法  一 問 一 答  

要                      旨 

 

  １ 市長の政治信念と政治理念について 

⑴ ＦＭまいづる中継局の問題について 

⑵ ウズベキスタン共和国の元国際交流員への対応について 

 

２ 子育て環境日本一について 

⑴ 子育て支援医療費助成制度について 

   ⑵ 小中学校の給食無償化について 

   ⑶ 産後ケアの充実について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



４  小 西 洋 一   日 本 共 産 党 議 員 団 代 表  

質 問 方 法  一 問 一 答  

要                      旨 

 

  １ 憲法９条が生きる「市民の命（いのち）最優先」のまちづくりについて 

   ⑴ 市是である「平和産業港湾都市」への基本姿勢について 

   ⑵ 日本国憲法の平和主義と「９条」について 

   ⑶ 「市民の命（いのち）最優先」のまちづくりについて 

 

  ２ 安倍元首相の「国葬」に反対し、内心の自由を守ることについて 

   ⑴ 法的根拠もないまま「国葬」を実施することについて 

   ⑵ 思想・良心の自由、信教の自由を保障することについて 

   ⑶ 学校現場へ弔意表明を強制することについて 

 

  ３ 市民サービスの充実と「市民合意」の公共事業について 

   ⑴ 西支所窓口のレイアウト変更について 

   ⑵ 自治体リストラではなく市民サービスの充実について 

   ⑶ 公共事業の予算計画について 

   ⑷ 市民合意の公共事業について 

    

 

 

 

 

 

 

 

 

 



５  水 嶋 一 明   新政クラブ議員団代表  

質 問 方 法  一 括  

要                      旨 

 

  １ 総合計画に基づくまちづくりの成果と今後の展望について 

   ⑴ 子育て環境の充実について 

   ⑵ 地域医療体制の構築について 

   ⑶ 東西市街地における総合的な治水対策の推進について 

   ⑷ 多様な連携を活かしたＳＤＧｓ未来都市の取組について 

   ⑸ 北部連携都市圏による水平連携の取組について 

   ⑹ 行財政改革の成果と今後の展開について 

 

  ２ 本市の財政運営について 

   ・ 令和３年度の財政運営について 

 

  ３ 商工会議所から提出された政策提言について 

   ⑴ 政策提言に対する市の見解について 

   ⑵ 今後の取組について 

 

４ 図書館基本計画について 

   ⑴ 新たな図書館のあり方やサービスについて 

   ⑵ 新中央図書館建設による効果について 

 

  ５ 水道施設の整備と安定供給について 

   ⑴ 施設の整備について 

   ⑵ 安定供給について 

   ⑶ 持続可能な事業運営について 

    

 

 

 

 

 

 

 

 



１  伊 田 悦 子   日 本 共 産 党 議 員 団  

質 問 方 法  一 問 一 答  

要                      旨 

 

  １ 平和首長会議加盟にふさわしい行動について 

   ⑴ 平和首長会議加盟の意義について 

   ⑵ 平和首長会議加盟自治体としてこの間の核兵器廃絶に向けての行動に

ついて 

   ⑶ 平和首長会議加盟自治体としての行動提起について 

   ⑷ 平和首長会議総会の参加について 

 

  ２ 経済的負担軽減で子育て世帯を本気で支援する施策について 

   ⑴ 子どもの医療費助成を拡充することについて 

   ⑵ 学校給食を無償化することについて 

   

  ３ 中舞鶴地域における安心・安全のまちづくりについて 

   ⑴ 東消防署中出張所の廃止について 

   ⑵ 公立中保育所の廃止について 

   ⑶ 地域住民と合意形成を図るための市の努力について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



２  川 口 孝 文   創 政 ク ラ ブ 議 員 団  

質 問 方 法  一 問 一 答  

要                      旨 

 

  １ 市内小中学校の現状等について 

   ⑴ 消防設備の点検・操法訓練等の現状について 

    ① 消防設備の配備状況について 

    ② 消防設備の点検要領について 

    ③ 消防設備操法の訓練状況について 

   ⑵ 避難器具の点検・操法訓練等の現状について 

    ① 避難設備・避難器具の配備状況について 

    ② 避難器具の点検要領について 

    ③ 避難器具操法の訓練状況について 

   ⑶ 自転車保険加入の現状について 

    ① 自転車保険加入状況について 

    ② 未加入の要因とその対応について 

   ⑷ ジェンダーレス制服の現状について 

    ① ジェンダーレス制服の導入状況について 

    ② ジェンダーレス制服の明文化の現状について 

 

２ ごみ収集の現状等について 

 ⑴ 取り残しの現状について 

  ① 取り残し可燃ごみの状況について 

  ② 取り残し可燃ごみへの対応について 

  ③ 取り残し不燃ごみの状況について 

  ④ 取り残し不燃ごみへの対応について 

  ⑤ 取り残しごみへの対策について 

 ⑵ スプレー缶の現状について 

  ・ スプレー缶の排出状況について 

 ⑶ 指定ごみ袋の現状について 

  ① 指定ごみ袋作成（発注）要領について 

  ② 指定ごみ袋への原材料価格高騰の影響について 

 

 

 

 



３  杉 島 久 敏   公 明 党 議 員 団  

質 問 方 法  一 括  

要                      旨 

 

  １ マイナンバーカードについて 

   ⑴ マイナポイント第２弾と新規取得率向上に向けた新たな取組について 

   ⑵ 健康保険証利用による負担軽減について 

 

  ２ 公共交通の維持について 

   ⑴ 交流人口増加を見据えた自動運転バスの導入・運行について 

   ⑵ 「レベル４」自動運転に対する認識について 

   ⑶ 「レベル４」自動運転導入への意欲について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



４  田 畑 篤 子   新 政 ク ラ ブ 議 員 団  

質 問 方 法  一 問 一 答  

要                      旨 

 

  １ 子育て支援について 

   ⑴ 新生児聴覚検査の現状について 

    ① 出産・受検のできる病院・医院について 

    ② 京都府との連携について 

    ③ 「出産時の検査の一環」について 

   ⑵ 受検者の経費負担の軽減について 

    ① 未受検査児について 

    ② 出産費用について 

    ③ 自治体としての公費負担について 

 

  ２ 高齢者支援について 

   ⑴ 地域包括ケアシステムに係る高齢者支援体制の課題について 

    ① 現状の活動について 

    ② 舞鶴市の特徴的な地域包括ケアシステムの構築について 

    ③ 高齢者支援の進化について 

    ④ 医療連携の偏りについて 

   ⑵ 地域包括支援センターについて 

    ① 市内７か所の分類について 

    ② 保健師と生活支援コーディネーターについて 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



５  西 村 正 之   市民クラブ舞鶴議員団  

質 問 方 法  一 括  

要                      旨 

 

  ・ かんぽの宿舞鶴について 

   ⑴ 現在の状況について 

   ⑵ 今後の展望について 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



６  仲 井 玲 子   会派に所属しない議員  

質 問 方 法  一 括  

要                      旨 

 

１ 空き家対策について 

⑴ 舞鶴市空き家対策計画の進捗について 

⑵ 所有者情報を活用するための施策について 

 

２ 大雪時の自治会支援について 

・ 自治会ニーズを踏まえた取組における大雪時対策について 

 

３ ネーミングライツ導入について 

・ 公共施設やスポーツ施設などの維持費削減のためのネーミングライツ

導入について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



７  小 杉 悦 子   日 本 共 産 党 議 員 団  

質 問 方 法  一 問 一 答  

要                      旨 

 

  １ 情報発信力強化事業におけるＦＭまいづる中継局の増設について 

⑴ 調査・基本設計・詳細設計の契約事業者に対する本市の対応について 

⑵ 「予期していなかった要因で基準を満たす電波の送受信が出来なかっ

た」とされた議会答弁（昨年９月定例会）について 

⑶ 「令和元年度になってからＦＭまいづるの強い要望により、無線回線

での整備に変更して取り組むこととした」との議会答弁（昨年９月定例

会）について 

⑷ 現在のＦＭまいづるによる防災ラジオの運用について 

 

２ 新型コロナウイルス感染拡大防止対策と地域医療の確保について 

⑴ 新型コロナウイルス感染症拡大防止対策について 

    ① 第７波に入っての本市の感染状況について 

    ② 発熱外来、頻回検査、無料のＰＣＲ検査の状況について 

    ③ 検査キットを配布することについて 

    ④ 高齢者施設などでの感染者の留め置きについて 

⑵ 地域医療の確保について 

    ① 公的４病院での連携について 

    ② 「舞鶴地域医療推進協議会」での検討について 

    ③ 市民の医療要求を調査し地域医療の施策を充実することについて 

 

３ 新型コロナウイルス感染症の影響と物価高騰から市民の暮らしを守り地

域経済における支援策と財政運営について 

⑴ 様々な支援策における市の財政出動の基本的な考え方について 

   ⑵ 自主財源の確保の観点から、市民生活の底上げと、地域循環型の経済

の仕組みを図ることについて 

   ⑶ コロナ対策支援策のうちの国府による無担保無保証の貸付制度の返還

についての支援について 

 

 

 

 

 



８  高 橋 秀 策   創 政 ク ラ ブ 議 員 団  

質 問 方 法  一 括  

要                      旨 

 

  １ 市内建設業週休２日制の取組について 

   ・ 本市における取組について 

 

  ２ 都市公園のトイレについて 

   ・ 改修について 

 

  ３ 複式学級について 

   ・ 複式学級の見解について 

    

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



９  松 田 弘 幸   公 明 党 議 員 団  

質 問 方 法  一 括  

要                      旨 

 

１ ＰＡＺ、ＰＡＺに準じる地域のインフラ整備について 

⑴ インフラ整備の進捗状況について 

⑵ ロシアによるウクライナ侵略と同様の事態想定について 

 

２ 水産資源のブランド化について 

⑴ アサリ養殖支援について 

⑵ 筏支援について 

⑶ 養殖場所の拡大について 

 

３ 資源・ごみ分別アプリについて 

 ・ 資源・ごみ分別アプリの導入について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



10  今 西 克 己   新 政 ク ラ ブ 議 員 団  

質 問 方 法  一 問 一 答  

要                      旨 

 

  ・ 由良川の流域治水について 

   ⑴ 由良川水系の流域治水の基本的な考え方について 

   ⑵ 輪中堤の排水設備の整備について 

   ⑶ 由良川護岸の整備について 

   ⑷ 由良川水系におけるダムの現状について 

    ① 事前放流に関する治水協定について 

    ② 大野ダムの事前放流の運用について 

    ③ 大野ダムの事前放流時の検証について 

    ④ 和知ダムとの連携について 

    ⑤ 緊急放流時の市町村への通知について 

   ⑸ 由良川水系の緊急情報伝達手段の充実について 

   ⑹ 緊急車両の移動経路の確保等について 

   ⑺ 由良川河川整備計画の見直しと新たな対策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



11  田 村 優 樹   市民クラブ舞鶴議員団  

質 問 方 法  一 括  

要                      旨 

 

  ・ 消防団の充実強化について 

   ⑴ 消防団員の充足率について 

   ⑵ 市職員の協力体制について 

   ⑶ 少年消防クラブ員の構成について 

   ⑷ 消防団協力事業所の登録状況について 

   ⑸ 舞鶴市消防団応援の店について 

   ⑹ 消防団と自主防災組織との連携について 

   ⑺ 京都府北部５市２町による消防団広域相互応援協定について 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



12  谷 川 眞 司   創 政 ク ラ ブ 議 員 団  

質 問 方 法  一 括  

要                      旨 

 

  １ 高齢者の絆づくりについて 

   ・ 市からの支援策について 

 

  ２ ドローンの活用について 

   ⑴ ドローンによる物流について 

   ⑵ 農業分野でのドローンの活用状況及び活用計画について 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



13  上 野 修 身   新 政 ク ラ ブ 議 員 団  

質 問 方 法  一 括  

要                      旨 

 

  ・ 家庭教育について 

   ・ 行政としての家庭教育への関わりについて 

 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                                                                          



14  伊 藤 清 美   創 政 ク ラ ブ 議 員 団  

質 問 方 法  一 問 一 答  

要                      旨 

 

  １ 全国瞬時警報システム（Ｊアラート）による情報伝達について 

   ⑴ 全国瞬時警報システム（Ｊアラート）について 

   ⑵ 情報伝達訓練の市民への周知について 

    

２ 弾道ミサイルを想定した国と地方公共団体が共同で実施する住民避難訓

練の再開等について 

   ⑴ 国からの通知文書における市の認識について 

   ⑵ 初動対処マニュアル作成の手引きの活用について 

   ⑶ 本市の避難場所の検討について 

 

  ３ 舞鶴市が管理する道路について 

⑴ 本市が管理する橋梁の長寿命化の現状と今後の見通しについて 

⑵ その他の道路施設の長寿命化について 

 

  ４ 新たな自治会支援の取組について 

   ⑴ 本市における自治会の現状と課題の把握について 

   ⑵ 新たな自治会支援の取組について 

   ⑶ 「まなびあむ」、「公民館」と地域（集会所）を結ぶ環境づくりについ      

    て 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



15  野 瀬 貴 則   新 政 ク ラ ブ 議 員 団  

質 問 方 法  一 問 一 答  

要                      旨 

 

  １ 耕作放棄地の解消について 

   ⑴ 耕作放棄地の現状と課題について 

   ⑵ 解消に向けた取組について 

   ⑶ 地域での維持管理について 

 

２ 新型コロナウイルス影響下での子育て支援について 

⑴ 子どもの感染状況について 

   ⑵ 検査体制と自己診断について 

   ⑶ 子育て世帯への抗原検査キットの支援について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



16  鯛  慶 一   新 政 ク ラ ブ 議 員 団  

質 問 方 法  一 括  

要                      旨 

 

  ・ 舞鶴市のカーボンニュートラルについて 

   ⑴ 舞鶴港におけるＦＣフォークリフトの運用状況について 

   ⑵ 水素社会の構築における京都府との協働について 

   ⑶ 舞鶴市地域エネルギービジョンの取組について 

   ⑷ 水素ステーションの設置誘致について 

   ⑸ 舞鶴商工会議所提出の政策提言の取組について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



令和４年９月定例会質問通告者 
 

（代表質問） 

１ 上 羽 和 幸 議  員 （ 公 明 党 議 員 団 ） 一  括 

２ 肝 付 隆 治 議  員 （ 創 政 ク ラ ブ 議 員 団 ） 一  括 

３ 鴨 田 秋 津 議  員 （ 市民クラブ舞鶴議員団 ） 一問一答 

４ 小 西 洋 一 議  員 （ 日 本 共 産 党 議 員 団 ） 一問一答 

５ 水 嶋 一 明 議  員 （ 新 政 ク ラ ブ 議 員 団 ） 一  括 

 

（一般質問） 

１ 伊 田 悦 子 議  員 （ 日 本 共 産 党 議 員 団 ） 一問一答 

２ 川 口 孝 文 議  員 （ 創 政 ク ラ ブ 議 員 団 ） 一問一答 

３ 杉 島 久 敏 議  員 （ 公 明 党 議 員 団 ） 一  括 

４ 田 畑 篤 子 議  員 （ 新 政 ク ラ ブ 議 員 団 ） 一問一答 

５ 西 村 正 之 議  員 （ 市民クラブ舞鶴議員団 ） 一  括 

６ 仲 井 玲 子 議  員 （ 会派に所属しない議員 ） 一  括 

７ 小 杉 悦 子 議  員 （ 日 本 共 産 党 議 員 団 ） 一問一答 

８ 高 橋 秀 策 議  員 （ 創 政 ク ラ ブ 議 員 団 ） 一  括 

９ 松 田 弘 幸 議  員 （ 公 明 党 議 員 団 ） 一  括 

10 今 西 克 己 議  員 （ 新 政 ク ラ ブ 議 員 団 ） 一問一答 

11 田 村 優 樹 議  員 （ 市民クラブ舞鶴議員団 ） 一  括 

12 谷 川 眞 司 議  員 （ 創 政 ク ラ ブ 議 員 団 ） 一  括 

13 上 野 修 身 議  員 （ 新 政 ク ラ ブ 議 員 団 ） 一  括 

14 伊 藤 清 美 議  員 （ 創 政 ク ラ ブ 議 員 団 ） 一問一答 

15 野 瀬 貴 則 議  員 （ 新 政 ク ラ ブ 議 員 団 ） 一問一答 

16 鯛   慶 一 議  員 （ 新 政 ク ラ ブ 議 員 団 ） 一  括 
 

 


